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金榜學員：李立慈 

原就讀學校：實踐大學食品營養與保健生技學系 

 

一、師資面  

1.團膳：雖然團膳已經在學校學很多了，但老師的講義及上課的補充談論到很多

細節是學校沒有教到的，所以學過的就當做複習，其他的就是新的知識，很多考

題都從老師上課的補充筆記出來喔！上課專心認真，其實不太需要花時間讀，團

膳就是一非常好拿分數的一科！ 

 

2.膳療、生化、營養：大多數的學生因為在學校是用原文書的關係都沒有很深入

的了解，這三科重要科目經過邱老師整理的課本及上課筆記，所有的因果都能連

通，三個科目一起學習也能夠互相通用，學習的更有效率，上課一次又一次的重

提、講述，非常能夠加深印象，而且下課或課餘時間邱老師也都不厭其煩的一一

為學生解題。對我來說膳療的幫助最大，只有念邱老師的膳療而已(包括題庫班

和總複習)、不缺課，讓我兩次考試成績膳療都拿下最高分(七十幾八十幾喔！)

非常謝謝邱老師。 

 

3.生理：生理學課本分為 AB本又都很厚一開始很令人害怕，因為老師將所有”

生理學”的重點都放在其中，有考生理學這個科目的國考很多範圍又大，但在營

養師班裡老師在有限的時間裡會選擇對要面對營養師考試的我們最需要學習及

最常考的重點來教，其他的資料課本也有很多，如果提早準備，有時間可以自己

研讀其他老師上課沒提及的地方，算是額外的學習，畢竟考試沒有一定的範圍，

多學絕對不吃虧。 

 

4.公衛：老師上課方式非常活潑，雖然禮拜六白天都得呆在補習班內但也一點都

不會想睡覺，甚至會有種很想繼續上課的感覺！每天都在期待公衛課的到來，公

衛雖然算是背科，但需要極高的邏輯及統整能力，很高興自己有來上公衛課，也

會大力推薦給別人，因為只有學校所學真的是不夠的。 

 

5.食衛：老師上的方式非常獨特，雖然兩本課本都非常厚又很多字，老師速度很

快因為每一頁都是重點都會上到，要記的東西非常多，第一次上課會頭昏眼花，

但食衛的題庫班和總複習班超級重要也超級有用，而且會發現果然不可以缺食衛

課是非常正確的，進度很快所以一堂課沒上到就會落後很多，老師的上課方式以

及講義編排，到最後會發現所有該記的東西都默默的不知道甚麼時候都記住了！

做題庫甚至考試的時候都可以有老師的聲音和講話方式出現在腦海中，好像老師

將所有的功力都深植於學生的腦裡了，所以不要因為是背科所以就覺得自己念就

好了不需要上課，是錯誤的想法！食衛課 一 定 要 上！ 
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二、課程面  

因為科目多所以課程安排密集是當然的，但有安排了星期五的空檔可以讓考生喘

口氣，也做為自己整理整個禮拜上課重點的時間。我上了一循環的正規課程，隻

厚的題庫班和總複習也都有報名，我覺得上完完整的一套課程十分有用，正規班

老師每一科的細節都有教，到題庫班及總複習時，利用多做題目即檢討考古體的

方式歸納出常考重點，且一次一次的題目練習更加深印象，所以我幾乎不缺課，

若真的有事缺課也會補課或是盡快和同學借筆記，因為課程排的較為緊密，一點

跟不上後面有可能就會混淆，有些人可能因此想多上幾個循環的課程，這就可以

依照每個人的學習習慣不同而選擇了，如果是屬於衝刺型的人就可以像我一樣完

整的上一循環整套課程，如果是比叫循序漸進念書願意花長時間更子系然後比較

沒有那樣大的負擔學習的同學，就可以報名兩個或三個循環，提早開始學習，效

果可能會更好！ 

 

三、班內服務 

班導師秉霖很關心同學，上課前或下課後都會詢問同學的意見或是進度，以鼓勵

不失加壓力的方式激勵同學學習，且有任何大小問題都能向他提出，班導師會盡

快而且盡力解決各式各樣問題，關於考試有任何最新消息或是相關資訊也都會在

第一時間在班上宣傳給大家，避免同學疏忽。櫃檯人員的態度也都很好，久了就

像朋友一樣，不是那種很嚴肅的補習班氣氛，課本或補充講義也都不會遺漏甚至

多準備給同學，跟課程有關的事情詢問櫃檯或是班導師也都可以得到解答，若有

要調課停課更改教室或是要多攜帶哪本課本等資訊櫃台也都會提早通知大家，我

覺得整體來說是很不錯的補習班。 

 

四、考試一路走來甘苦談 

雖然經過半年的上課以及最後一個月的衝刺，第一次應屆考試還是以４分之差落

榜，雖然看著很多同學朋友順利就業或是念研究所，自己就只有打工和過著重考

生的生活心裡難免掙扎難受，遇到遠親近鄰的關心也總是感到尷尬，也對支持的

家人感到很抱歉，但就是因為家人朋友持續的支持以及自己的下定決心，因為需

要打工賺錢無法全心投入準備考試，可是也學習到沒有不夠用的時間，就看自己

怎麼支配掌握在自己手中的時間，如果學弟妹有可以不需要上課上班，僅管全意

準備考試就對了的環境，那真的是非常開心而且要好好珍惜，大多數的人都沒有

這樣的機會，所以更要好好把握！第二次的考試時花了兩個月的時間全力衝刺，

學習教材全來自在志聖上的一循環完整課程(包括題庫班、總複習)，一次又一次

的翻閱，課本上也花花綠綠的充滿這種上課及自己整理的筆記，每天過著宅女般

的生活，生活中除了打工就是在書桌前，雖然與世隔絕了但也能讓自己心無旁

騖，變胖變醜也無所謂，因為我總告訴自己，只要這次成功了，要多美都可以，

世界都會亮起來的！重考需要很大的勇氣來做決定，更需要很大的毅力來行動，

營養師之所以難考表示它十分珍貴，天下沒有白吃的午餐，只要真心付出，全心
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投入，絕對會等值的得到應有的回報：） 

 

五、給學弟妹的一番話 

過去的失敗是經驗，只要相信自己，徹底下定決心，甚麼時候開始都來的及！  

既然開始了就不要輕言放棄，大家都是考生，沒有甚麼哪間學校比較好，自己的

學歷不好，大家都是從志聖這裡重新開始，只要你願意，任何人都可以辦的到！

(每天都給自己精神喊話吧！) 
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